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- венное напутствие. Я
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В вании студентов находятся Я 
В под пристальным вниманием я 
3 партийного бюро и деканата 3 
3 факультета. Целеустремлен- в 
В ной индивидуальной работой 3 
3 со студентами факультету в 
3 удалось стабилизировать эту 3 
В подготовку, например, на чет- в 
В вертом курсе. 3
в Радуют нас в этом отноше- В
В нии третьекурсники, которые 3 
3 одними из первых сдавали В 
В экзамен по военной подго- 3 
В товке, и в целом — хорошо. В 
3 Средний балл по этому кур- 5 
3 су составляет 4,2, а в неко- В 
В торых группах, например в я 
3 . МС10-3, отличные и хоро- В 
3  шие оценки получила полови- 3 
3 на студентов. В
В Можно быть уверенными, в
я что в случае необходимости 3 
Я наши выпускники сумеют до- в 
3 стойно н умело использовать 3 
3 знания для защиты Оте- в 
3 чества. 3
3 В . ПОЛО ВИНКИН, 3
3 зам. декана М СФ. 3
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Первокурсники автотран
спортного факультета присту
пили к сдаче первых экзаме
нов. Им предшествовала боль
шая работа УВК, которая мно
го внимания уделяла неуспе
вающим студентам, посещае
мости занятий, подведению 
итогов контрольных йедель, по
ощрению лучших студентов.

Неуспевающим оказывалась 
помощь со стороны лучших. 
Нерадивые студенты, имеющие

два вызова на бюро УВК, на
казывались. Решения бюро 
публиковались в стенгазетах. 
Все это, несомненно, сказа
лось на результатах экзаменов.

Высшей оценки по истории 
КПСС на экзаменах удостое
ны: Андрей Григорьев, Петр 
Новобранцев, Сергей Педорен- 
ко из группы АТ32-1, Павел 
Евсеев, Игорь Семенюк, Вла

димир Чевычалов из группы. 
АТ12-1 и другие.

Однако не все студенты 
добросовестно относились к 
учебе, некоторые надеялись 
на шпаргалки. Поэтому пока
зали слабые знания. Пусть пло
хие оценки за первый экзамен 
послужат им уроком.

О. ФЕОКТИСТОВ, 
В. ЛИТВИНОВ, 

студенты группы АТ32-1.

Не допускать задолженности
На машиностроительном фа

культете первокурсники спе
циальности «строительные и до
рожные машины» получали за
чет по курсу тракторное дело. 
Зачет показал, что от отноше
ния к учебному процессу за
висят и результаты. Студенты 
групп 12-1, 12-2 и 12-4 регу
лярно посещали занятия и по

казали на зачете прочные зна
ния.

Недобросовестно относились 
к посещению занятий студен
ты группы 12-3, и знания у них 
слабые. Например, студент Се
менов приходил на зачет не
сколько раз, но неизменно не
подготовленным.

В следующем семестре пер

вокурсники будут изучать ком
байны. Тому, кто хорошо ус
воил предыдущий курс, будет 
гораздо легче учиться дальше. 
А вот студентам, подобным 
Семенову, необходимо навер
стать упущенное во время ка
никул.

Т. ЕРЕСКО, 
инженер кафедры СДМ.

Умеем учиться, 
умеем отдыхать

На этих снимках вы  видите будущих радиоконструкторов 
— студентов группы РЗО-З. Слева — Наташа Григоричева. 
Все три года учится только на хорошо и отлично. Наташа — 
комсомолка, одна из культмассовиков группы. По инициати
ве таких девчат, как она, наша группа часто бывает в теат
рах н кино, выезжает отдыхать за город, проводит тематичес
кие вечера, вообще живет интересно и дружно.

А  на снимке справа вы  видите наших девчат и ребят на 
одном нз литературно-музыкальных вечеров. В  переднем ря
ду (слева направо) первая — Татьяна Бормотова. Она, как 
и Наташа, учится хорошо, активно участвует в общественной 
жизни. Далее — три подружки Надежда Амоненко, Рита Бо- 
голей и Светлана Бирюкова. Они пришли в нашу группу в 
начале нынешнего учебного года. Им понравился коллектив, 
и они сразу прониклись его интересами. Надя, Рита и Светла
на учатся хорошо, как и большинство ребят нашей группы. 
Сейчас, как и все студенты, мы сдаем экзамены: позади — 
четыре, впереди — еще два. Сдаем успешно.

Фото и текст студента группы РЗО-З А . И ВКИ Н А .

СПАРТАКИАДА «ДРУЖБА»
2 февраля в актовом за

ле института состоялось тор
жественное открытие X IX  
спартакиады «Дружба» пре
подавателей вузов Урала и 
Сибири. На соревнования 
прибыли представители две
надцати вузов из Новосибир
ска, Омска, Томска, Перми, 
Челябинска, Магнитогорска, 
Кургана, Тюмени, Уфы, Ир

кутска, Барнаула, Ижевска.
Спартакиаду открыл заме

ститель председателя оргко
митета, главный судья спар
такиады, проректор по учеб
ной работе С. В . Архипов. 
Он приветствовал участников 
на красноярской земле, по
желал всем здоровья, успехов 
в предстоящих соревновани
ях.

Спортсменов также привет
ствовали секретарь парткома 
института Д. Е . Криволуцкий, 
основатель спартакиады, до
цент Уральского политехниче
ского института Б . И. Труба 
и председатель спортклуба 
«Политехник» Е. П. Самосен- 
ко.

Председатель профкома 
преподавателей и сотрудников

М. Т. Попов рассказал гостям 
о нашем институте.
Представители вузов— участ

ников спартакиады вручили 
хозяевам памятные сувениры 
и подарки.

Гостям был показан фильм 
о нашем городе.

О спартакиаде читай
те на третьей и четвертой 
.страницах.

I достойны
I ЗВАНИЯ 
! СТУДЕНТА
£  Быстро пролетел семестр. Не 
Я успели оглянуться студенты, а 
Я тут уж и сессия «на носу». И 
Я хорошо тому, кто об этом не 
5 забывал с самого начала заня- 
Я тий, прилежно учился. Но, к 
£  сожалению, далеко не все учи- 
Я лись добросовестно в течение 
Я семестра.
“  Старшекурсники, как прави- 
Я ло, уже знают: прогулял в се- 
£  местре — потрудись в зачет- 
Я ную неделю, в сессию. А вот 
£  некоторые первокурсники за- 
Я бывают о том, что в институт 
£  они пришли именно учиться. К 
Я тому же некоторые считают,
£  что иностранный язык в техни- 
Я ческом вузе — не основной 
Я предмет, и глубоко ошибают- 
Я ся. Специалисту, чтобы всегда 
Я быть в курсе мировых дости- 
Я жений науки и техники, знание 
Я иностранного языка необходи- 
£  М О.m
Я Еще в первые годы станов- 
Я ления Советской власти М. И.
Я Калинин говорил: «Недалеко
Я то время, когда признание че- 
Я ловека культурным будет свя- 
Я зано с тем, знает ли он хотя 
Я бы один иностранный язык». А 
Я сколько иностранных языков 
Я знал В. И. Ленин? И заметьте:
Я изучал их самостоятельно. Из- 
£  вестно, что Карл Маркс в 50 
Я лет изучил русский язык.

Я И как же горько слушать,
Я когда студенты, недобросове- 
£  стно занимающиеся в семест- 
Я ре, приходят и, вместо того 
Я чтобы отвечать, начинают 
Я клянчить зачет, а иногда даже 
£  требовать: мол, в школе их 
Я плохо учили, и они ничего не 
Я могут запомнить, а завтра у 
Я них экзамены по спецдисцип- 
Я линам. Я не буду называть фа- 
Я милий таких студентов, на- 
Я деясь, что, прочитав эту замет- 
Я ку, они узнают себя.

Я Хочется напомнить таким:
Я «Где же ваша гордость, това- 
Я рищи студенты?» Расписывать- 
Я ся в собственном бессилии,
Я унижать свое достоинство — к 
Я лицу ли это студенту?

Я Получить диплом об оконча-
Я нии вуза и не знать иностран- 
Я ного языка — недопустимо.
Я Убеждена, что знание иностран- 
Я ного языка одним в большей,
Я другим в меньшей степени, ноm
£  однажды каждому сегодняш-
m
5 нему студенту пригодится в 
Я жизни: она ведь только начи- 
Я нается. И, пожалуйста, не про- 
Я сите зачетов. Нам, преподава- 
Я телям, это очень неприятно.
Я Хочется видеть перед собой 
Я студентов, в любой ситуации 
Я достойных уважения.

Я А. ПОЛЯКОВА,
Я ст. преподаватель кафедры
Я немецкого языка.
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П А РТ И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь Больше внимания научной работе
Состоялось открытое собра

ние коммунистов АТФ. С до
кладом о задачах партийной 
организации факультета по со
вершенствованию работы по
НИР и НИРС выступил член 
партбюро, заведующий кафед
рой охраны труда В. Я. Конд- 
расенко. Он отметил, что на 
кафедрах факультета такая ра
бота ведется. Удельный вес 
преподавателей с учеными сте
пенями и званиями составляет

от 51 до 71 процента. Все сту
денты вовлекаются в члены 
НТО автомобильного транспор
та. На факультете начинает 
складываться хорошая тради
ция привлечения первокурсни
ков в НИРС.

Так, в ходе проведения кур
са лекций «Введение в специ
альность» по специальности 
1609 доцентом Н. Ф. Булгако
вым было предложено свыше 
25 тем по автотранспорту для

написания рефератов. Такая 
же работа была проведена,и 
доцентом С. В. Архиповым по 
специальности 1617. Как прави
ло, рефераты, посвященные 
будущей специальности, сту
денты писали с увлечением, 
используя необходимую лите- 
ратуру. Значительное количест
во рефератов, наиболее полно 
раскрывающих темы, рекомен
довано для докладов на апрель
скую научно-техническую кон

Нет  важнее 
задачи

ференцию.
Вместе с тем на собрании 

отмечены недостатки в работе 
по НИР. На факультете слабо 
развита хоздоговорная темати
ка. В 1982 г. хоздоговорную 
тематику вела лишь одна ка
федра охраны труда. Крайне 
мало на факультете и разра
боток на уровне изобретений.

В прениях по докладу высту
пило 7 человек. Ими внесен 
ряд предложений. В частности,

по организации на факультете 
СКБ для осуществления разра
боток по заказам производст
ва, созданию на факультете 
научно - методического совета 
по руководству всей деятель
ностью по НИР и НИРС.

Собрание приняло постанов
ление с указанием мероприя
тий, сроков их исполнения и 
ответственных за это лиц.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
секретарь партбюро АТФ.

На ноябрьском (1982 г.] Пленуме ЦК КПСС дан глубокий 
анализ состояния экономики, раскрыты трудности и недо
статки в развитии народного хозяйства, показаны пути и 
средства их преодоления, в том числе подчеркнута необходи
мость повести решительную борьбу против любых наруше
ний партийной, государственной и трудовой дисциплины.

Решения Пленума нашли горячую поддержку и одобрение 
всего советского народа. Их горячо одобрили и коммуни
сты, и беспартийные труженики нашего института. На пар
тийных и профсоюзных собраниях, посвященных обсужде
нию итогов ноябрьского Пленума, все выступающие были 
единодушны в том, что усиление борьбы за всемерное ук
репление трудовой, производственной и исполнительской 
дисциплины является важной хозяйственно-политической за
дачей.

В УКРЕПЛЕНИИ дисциплины 
в условиях администра

тивно-хозяйственной части ин
ститута ведущая роль принад
лежит начальникам отделов, 
служб и хозяйственных подраз
делений — заведующим об
щежитиями и комендантам учеб
ных корпусов, которые совме- 
стно с партийной и профсоюз
ной организациями должны 
возглавить эту борьбу. Назван
ная категория руководителей 
призвана постоянно проводить 
воспитательную работу в сво
их коллективах по формирова
нию сознательной дисциплины 
труда и высокой исполнитель
ности.

Скажем прямо: в отделах и 
службах АХЧ нередко еще 
встречаются факты либераль
ного отношения к нарушите
лям трудовой и производст
венной дисциплины— к опоздав
шим на работу, прогульщи
кам, нерационально исполь
зующим рабочее время. Так, 
сменный мастер котельной 
В. И. Колесников в прошлом 
году в январе прогулял пять 
дней, в январе нынешнего — 
три дня и отделался только 
выговором. Никакого мораль
ного осуждения коллектива 
прогульщик не почувствовал.

Подобных нарушений в ко
тельной немало. За пьянство в 
рабочее время уволены свар
щик Краснов и бывший началь
ник Челюканов. А вот выводы 
не сделаны. Более того, новый 
начальник котельной В. М. 
Чанчиков сам безответственно 
относится к выполнению обя
занностей. Поэтому нынче, в 
середине января, из-за непод
готовленности к зиме и невы
полнение предписаний технад
зором был остановлен котел. 
Помимо В. М. Чанчикова, в 
случившемся виноват главный 
инженер А. А. Гамов.

Безответственное отношение 
к служебным обязанностям за
частую проявляют кастелянша 
общежития №  2 Л. В. Моска
ленко, коменданты корпусов 
«Г» и «Д» Л. А. Коняшкина и 
В. С. Трофимова, шофер В. Ко- 
сицын, слесарь-сантехник
Ю. Власов, машинист насосной 
станции В. И. Шеханцев и неко
торые другие. Нарушители чув
ствуют себя безнаказанно пре
жде всего там, где плохая ор
ганизация труда и нет контроля 
за работой.

Обычно -попустительство 
должностных лиц заходит на
столько далеко, что становится 
неизбежным применение край- 
ей меры воздействия — уволь
нения. Но куда уходят уволен
ные из АХЧ лодыри, прогуль
щики, пьяницы? Как правило, в 
другие подразделения инсти
тута, где им живется еще воль
готнее и трудовая нагрузка 
меньше, а заработная плата не 
только не ниже, но зачастую 
даже выше, чем на прежнем 
месте.

Обо всем этом шел подроб
ный разговор на открытом пар
тийном собрании АХЧ, которое 
состоялось на прошлой неделе. 
Разговор был принципиальный, 
чувствовались заинтересован
ность и желание всех усилить 
борьбу за твердый порядок на 
производстве. На собрании при
сутствовало не менее трехсот 
сотрудников.

Все выступающие — сле
сарь-сантехник В. Я. Василенко, 
помощник проректора по хо
зяйственной работе Ю. А. Ян- 
килевич, электромонтер А. Е. 
Дидаев, плотник В. Ф . Сереб
ряков, вахтер В. В. Белин и 
другие — подчеркивали, что 
только четкая организация тру
да и высокая взаимная требо
вательность позволят воспитать 
у работников сознательное со
блюдение дисциплины и сдела
ют добросовестность личным 
убеждением и нормой поведе
ния каждого.

Партийное собрание реко
мендовало разработать меро
приятия по укреплению дис
циплины и организованности, 
воспитанию чувства ответствен
ности у работников АХЧ. Оно 
потребовало от руководителей 
отделов и служб, комитета проф
союза улучшить организацию 
социалистического соревнова
ния за образцовую трудовую и 
производственную дисциплину. 
Партийному бюро поручено 
добиваться повышения аван
гардной роли коммунистов в 
борьбе за создание в коллек
тиве обстановки принципиаль
ной требовательности.

К. СИЛИНА, 
начальник отдела кадров.

НАВЕЧНО В НАШЕЙ ПАМЯТИ
У советского народа — ве

ликая история. Эта история 
самоотверженного героическо
го труда, справедливых и 
победоносных войн в защиту 
социалистического Отечества. 
История, раскрывающая не
сокрушимое могущество, пат
риотизм и интернационализм 
советского народа и его Во
оруженных Сил.

Золотыми страницами в ге
роическую летопись народов 
СССР навечно вписан подвиг 
защитников Сталинграда. 
Этот подвиг, а 2 февраля 
1983 года исполнилось 40 
лет со дня победы Советских 
войск под Сталинградом, при
надлежит настоящему и бу
дущему.

В  связи с 40-летием Ста
линградской битвы комитет 
ВЛ КС М  института провел ве
чер-встречу участников Вели
кой Отечественной войны со 
слушателями подготовитель
ного отделения института. В  
настоящее время в институте 
р а б о т а ю т  двое уча
стников Сталинградской

битвы. Это Александр Кон
стантинович Кулаков, заве
дующий кафедрой ЭиОЭ, и 
Николай Никитович Сушко, 
слесарь-сантехник общежи
тия №  1.

Во встрече также участво
вали ветераны Великой Оте
чественной войны: Давид Ио

нович Лейченко, учебный мас
тер; Григорий Егорович Дар- 
шин, начальник штаба ГО; 
Юрий Васильевич Чудновец, 
доцент, старший преподава
тель кафедры политэкономии, 
председатель совета ветера
нов.

Юноши и девушки тепло 
встретили ветеранов. Вместе 
с ними они почтили минутой 
молчания память павших вои. 
нов-сталинградцев, а затем 
началась беседа. Ветераны 
вспомнили минувшие дни, 
свою молодость.

Александр Константино
вич Кулаков, например, рас
сказал о том, как впервые 
попал под бомбежку. С этого 
началось его участие в оборо
не Сталинграда. Его батарея

не раз вступала в единоборст
во с танками противника. 
Юрий Васильевич Чудновец 
вспомнил своих боевых дру
зей, рейд в составе лыжного 
батальона по вражеским ты
лам. Давид Ионович Лейчен
ко — малоземелец. Он вое
вал в составе 18 армии. Пар
тийный билет ему вручал на
чальник политического отдела 
Л. И. Брежнев.

С большим интересом слу
шали рабфаковцы полковника 
в отставке Григория Егорови
ча Даршина, начальника шта
ба ГО института. Интерес
ным был его рассказ о боях 
в Польше, о захвате враже
ского аэродрома, после чего 
Григорий Егорович был при
нят в ряды ВЛКСМ . Как бы 
по традиции, Григорий Егоро
вич в свою очередь вручил 
комсомольские билеты слу
шателям рабфака Оганесу 
Егиазаряну (гр. П-4) и Гри
горию Щетинину (гр. П-1).

и. школьный,
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ .

ОВ, Iи

Успешно учится и работает Наталья Богрунова. Она — пятикурсница (гр В-128) и 
инженер-оператор ВЦ . ф ото с . Капустина.

| Кто и как использует СВТ
i
**i
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Рассмотрев материалы, 
представленные кафедрами, 
и результаты проверки, ко
миссия отметила, что за по
следние два года работа ка
федр по внедрению средств 
вычислительной техники в 
учебный процесс заметно 
улучшилась.

По-прежнему на достаточ
но хорошем уровне поставле
на работа на кафедрах ЭПП 
(В. А. Троян), ЭС (В. А. Шу- 
бенко), ПТЭ (В. М. Журав
лев), ТОЭ (Ю. С. Перфиль
ев), РТС (Ю. И. Кротов), 
РТ  (С. А. Подлесный), ВТ  
(Е. А. Вейсов).

Заметно улучшили свою 
работу такие кафедры, как 
СДМ (В. А. Мальцев), ТЭС 
(И. С. Деринг), ДМ (М. П.

Головин), ЭС (В. П. Возо- 
вик).
. Хорошо оснащена средст
вами вычислительной техники 
кафедра АиТ, но до сих пор 
не сдан в эксплуатацию дис
плейный класс, недостаточна 
работа по созданию методи
ческого обеспечения.

В  зачаточном состоянии на-1 
ходятся работы на кафедре 
автотранспорта.

Не в полной мере понима
ют важность внедрения 
средств вычислительной тех
ники в учебный процесс на 
кафедре ТОТ. А  ряд кафедр 
вообще остановился в своем 
развитии. Видимо, руководи
тели их ошибочно полагают, 
что все можно закончить соз

данием нескольких типовых 
программ.

Сопоставляя результаты 
внедрения средств вычисли
тельной техники в учебный 
процесс, комиссия решила 
присудить:

1 место — кафедре ЭПП 
(зав. каф. В . А . Троян),

2 место— кафедре ЭС (зав. 
каф. В. А. Шубенко),

3 место — кафедрам: СДМ 
(зав. каф. В . А . Мальцев), 

ПТЭ (зав. каф. В. М. Ж у 
равлев), 

РТС  (зав. каф. Ю . И. Кро
тов). 

Г. Ц И БУЛ ЬСКИ Й , 
председатель комиссии по 
внедрению средств вычис
лительной техники методсо- 
вета.
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Нужны энтузиасты
Много дорог ведут в мир прекрасного, и участие в худо

жественной самодеятельности — одна из них. В нашем инсти

туте на каждом факультете постоянно работают самодея

тельные коллективы. А каким успехом пользуются концерты 

институтского смотра художественной самодеятельности. Это

му празднику весны предшествует большая и кропотливая 

работа. И успешное выступление коллектива факультета во 

многом зависит от того, как работает культурно-массовый

сектор в течение года.

Ц ТО БЫ  не было спадов в 
*  занятиях художественной 

самодеятельностью на факуль
тетах, проводятся конкурсы 
и смотры отдельных жанров. 
В этом учебном году уже про
ведены три таких конкурса. Я 
расскажу о конкурсе вокально- 
инструментальных ансамблей. 
ВИА есть на каждом факульте
те, но в конкурсе, как прави
ло, участвуют одни и те же 
коллективы. Два года мы не 
видим ансамблей ЭМ Ф  и ЭЭФ . 
А ведь именно на таких кон
курсах коллектив приобретает 
опыт выступлений. Чем чаще 
концертирует ансамбль, тем 
меньше волнений, так назы
ваемой предстартовой лихо
радки, тем увереннее и удач
нее выступление на наибо
лее ответственных концертах. 
А ВИА ЭМ Ф  в течение прош
лого года работал слабо, по
этому хорошего выступления 
на факультетском смотре ху
дожественной самодеятельно
сти мы не увидели. Ответст
венным за культуурно-массо- 
вую работу ЭМ Ф  и Э Э Ф  Ха- 
бировой Замире, студентке 
группы ЭМ29-2, и Волковой 
Наталье, студентке группы 
Э39-1, нужно обратить на это 
внимание.

Кроме конкурса ВИА, в на
шем институте проводится 
много других интересных 
смотров, а число факультетов, 
принимающих в них участие, 
мало. Хочется почаще видеть 
представителей М СФ (ответст
венная — Елена Дрянных, сту
дентка группы МС01-2), Э Э Ф  
и ЭМ Ф.

Но работа культурно-массо
вого сектора не сводится 
только к занятиям художест
венной самодеятельности. Да 
и далеко не все студенты ею 
занимаются. Вечера отдыха и 
дискотеки, КВНы и капустники, 
встречи с ветеранами, органи
зация различных бесед и дис
путов — эти мероприятия про
ходят в общежитиях, на фа
культетах и в рамках инсти
тута.

В прошлом году была орга
низована институтская дискоте
ка на базе дискотеки РТФ и за 
год существования она уже 
получила признание у студен
тов. Оказалось, что желающих 
посетить дискотеку гораздо 
больше, чем она может при
нять. Поэтому комитет комсо
мола планирует установить 
контакт с концертно-танцеваль
ным залом, городским 
ДК и Домом молодежи. 
Но поведение студен
тов на дискотеках иногда 
оставляет желать лучшего. И 
это прежде всего относится к 
студентам АТФ. Вот еще одно 
направление в нашей работе

учить культуре общения, 
правилам этикета.

Не секрет, что мы испытыва
ем некоторые трудности с рас
пространением билетов в дра- 
м а т и ч е  с к и й  театр им. 
А. С. Пушкина. Совсем непо
нятна позиция некоторых сту
дентов, которые считают, что 
если в институте распростра
няются билеты в кинотеатры 
или театры, то лишь на плохой 
фильм или постановку. Это, 
конечно же, не так.

Многие студенты, живущие в 
общежитии, в течение продол
жительного времени даже не 
выезжают за пределы Студен
ческого городка, не говоря 
уже о посещении театров. Рас
пространение билетов в груп
пе делает жизнь интереснее, 
коллективный выход в театр 
доставляет большее удовольст
вие и дольше хранится в па
мяти.

На ТЭФ и ЭМ Ф  (ответствен
ная за культурно-массовую 
работу А. Макарова, студентка 
группы Т80-3) трудностей в 
этом плане нет, а вот на МСФ 
и ЛСФ (ответственный за куль
турно-массовую работу С. Бе
лов, студент группы ЛС61-2) 
существуют искусственно соз
данные проблемы, которые на
до решать.

В марте будет подписан до
говор о творческом содруже
стве с театром им. А. С. Пуш
кина, и хочется надеяться, что 
у нас с коллективом театра 
установится тесный контакт.

Культмассовиком должен 
быть человек, которому эта 
работа интересна, обладающий 
к тому же организаторскими 
способностями. Я считаю удач
ным подбор кадров на РТФ. 
Одним из интересных начина
ний является то, что они соз
дают на своем факультете клуб 
самодеятельной песни. Пусть 
еще не все получается, много
му надо учиться, но главное — 
есть инициатива, желание ра
ботать и поддержка - со сторо
ны деканата.

И другой пример. На ЛСФ 
отвечает за культурно - массо
вую работу Сергей Белов. Он 
является концертмейстером 
СТЭМа «Контрасты». Кро
ме этого, у него есть 
другие общественные по
ручения, а его на бюро 
ВЛКСМ ЛСФ (секретарь Нико
лай Смирнов) избрали культ
массовиком. У Сергея есть 
желание работать но, увы, нет 
возможности. Работа в СТЭМе, 
народном коллективе, требует 
много времени. А учеба? Над 
этим стоит задуматься.

Т. ЧУПАК, 
ответственная за культурно- 
массовую работу комитета 
ВЛКСМ.
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I На красноярской лыжне

О воскресных соревнованиях 
в лыжной эстафете вырази
тельно свидетельствовали ве
реница машин у лыжной базы 
КПИ, флаги союзных респуб
лик на февральском ветру, не
обычно красочные флажки на 
трассе, множество лыжников в 
состоянии предстартового воз
буждения.

Спартакиада «Дружба» впер
вые пришла в наш город. Ме
нее года прошло со времени 
проведения на земле Красно
ярья V зимней Спартакиады 
народов СССР, призванной спо
собствовать росту спортивных 
достижений в зимних видах 
спорта у сибиряков. Пусть же 
и эта спартакиада послужит 
дальнейшему развитию спор
та и его зимних видов в том 
числе.

Сегодня предстоят три стар
та: в двух смешанных эстафе
тах и в мужской эстафете. 
Дан спарт, и Диана Маркелов- 
на Мехонцева начала эстафету 
в составе команды хозяев. Эс
тафету продолжат ее товарищи 
Родичев, Шепеленко, Ильин. 
Но еще до начала соревнова
ний моим собеседником стал 
Василий Иванович Аксенов. 
Ему 63 года. Он представляет 
старшую возрастную группу 
Иркутского политехнического 
института, где до выхода на 
пенсию исполнял обязанности 
старшего преподавателя ка
федры физвоспитания.

— Каковы ваши впечатления 
о спартакиаде?

— Я не пропускаю спарта
киад уже в течение восьми

лет. Понравились ваши спор
тивные сооружения, лыжный 
стадион. Хорошая спортивная 
база помогает добиться и хо
роших результатов. Нынче я 
стал победителем в отбороч
ных соревнованиях Иркутска в 
своей возрастной группе. И 
уже здесь, позавчера, в лыж
ной гонке на 5 км тоже занял 
I место, в многоборье стал 
вторым. Соревнования органи
зованы на высоком уровне, но 
иногда отсутствовала инфор
мация о результатах.

Команда Пермского поли
технического института неод
нократно оказывалась сильней
шей в спартакиаде «Дружба».

Представители команды Ва
лерий Лалетин, декан факуль
тета, доцент, мастер спорта, 
участник спартакиад с 1966 го
да, и Юрий Зубко, заведующий 
кафедрой высшей математики, 
вступают в разговор.

— Нам понравилась органи
зация спартакиады в Новоси
бирске четыре года назад, где 
были изготовлены хорошие 
значки и можно было посмот
реть все виды соревнований. 
А нынче мы не смогли «по
болеть» за волейболистов, и 
конькобежцы стартуют одно
временно с нами, хотя можно 
было перенести их соревнова
ния на вторую половину дня. 
В прошлом году в Иркутске 
наша команда победила, и 
нынче мы не собираемся сда
вать позиций. Один кубок 
спартакиады «Дружба» остался 
у нас на вечное хранение.

— Как вы считаете, в какой 
форме следует проводить 
спартакиаду в дальнейшем?

— Мы считаем, что «Друж
бу» необходимо сохранить в 
той форме, какая есть.

Традиционно сильна и 
команда челябинцев. Препо
даватель кафедры ' физвоспи
тания ЧПИ Галина Кибардина 
бежит сегодня за возрастную 
группу до 35 лет, хотя ей 41 
год (это освящено правилами). 
В лыжной гонке она была ше
стой, в многоборье ГТО — 
четвертой, но если бы высту
пала в своей группе — стала бы 
победительницей. Интересы 
команды требуют жертв.

— Примите огромную благо
дарность от команды челябин
цев за организацию соревно
ваний. Какой у вас прекрасный 
лыжный городок, лыжная ба
за. В нашем миллионном горо
де таких нет, к сожалению. 
Очень хорошо организовано 
судейство по всем видам со
ревнований. Мы каждый вечер 
проводим собрания, обсужда
ем все вопросы спартакиады, и 
это общее мнение.

Голос судьи разносился по 
березовой роще: «Кротов Бо
рис — 17 мин. 30 сек. — 
Омск; Рыбаков Владимир — 
19 мин. 35 сек. —  Пермь...»

Председатель спортклуба 
Новосибирского электротехни
ческого института Эльвира Ру- 
зайкина участвует в спартакиа
де впервые. «Мы очець 
довольны обеспечением в 
вашем городе. Красноярск
— красивый город. Особенно 
радует компактность ваших 
спортивных сооружений. Но 
бассейн находится в плохом

" санитарном состоянии. Дирек
тор и администрация спорт
комплекса должны следить за 
чистотой и порядком. У НЭТИ 
два спортивно-оздоровительных 
лагеря: один — на Алтае, дру
гой — на Оби. Мы могли бы 
обмениваться путевками с ва
шим институтом».

Контакты коллег благотвор
ны, особенно в такой 
обстановке, где раскры
ваются качества не только 
ученых, но и личностные, че
ловеческие, а это и обязыва
ет, и обогащает.

Общекомандное первенство 
досталось пермякам, как и 
предполагалось. В эстафете 
мужчин: четверо бегут по 5
км — победили новосибирцы 
(Кучеров, Голубев, Исаков и 
Кизько). Их общий конечный 
результат — 1 час 06 минут 
24 секунды. I! место в этой 
эстафете заняла команда Пер
ми, III — Челябинска. В сме
шанной же эстафете по
бедили Тимофеева, Кудря
шов, Кетов и Лалетина (Пермь)
— 53 мин. 45 сек. На втором 
месте — КПИ, на III —  ЧПИ.

— Как приедешь в Иркустк, 
звони с вокзала, приму, как 
родного, — слышится голос 
В. И. Аксенова. Его собеседник
— представитель одного из 13 
(счастливое число?) вузов, улы
бается, записывая телефонный 
номер. А ветеран Аксенов по- 
бедил-таки в эстафете, ушел на 
дистанцию последним, а при
шел первым. Эта эстафета 
выявила личное пер
венство команд-ветеранов. 
Хорошо быть лидером, но и 
спортсмены, занявшие более 
скромные места, не будут 
слишком огорчаться: в буду
щем предстоят новые счастли
вые старты.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.

Н А  С Н И М КА Х: зав. ка-
федрой физики, доцент Г. М. 
Родичев занял в лыжной гон
ке I I  место; чемпионы лыж
ной гонки.

Фото Г. Вострикова.

О НАШ ИХ П РЕМ ЬЕРА ХПридя на спектакль «Бэмби», 
вы попадете в удивительный 
лесной мир, познакомитесь со 
сказочными его обитателями. 
И хотя многое в этом леру 
необычно (где еще вы увидите 
вечно злословящих Сыча и Со
року, влюбленного оленя), вы 
без труда узнаете в этой ска
зочной суматохе вечные черты 
жизни. История маленького 
олененка Бэмби вырастает в 
притчу о познании этой жизни, 
о мужании, победах и потерях 
ее.

Для многих участников этого 
спектакля «Бэмби» стал нача
лом их творческой биографии. 
Так, поставил его один из ве
дущих артистов театра Виктор

Бусаренко, молодая художница 
Лидия Кобызева оформила 
сказку, а целая группа первых 
выпускников актерского факуль
тета Красноярского . института 
искусств органично влилась в 
актерский ансамбль спектакля. 
Ирина Долинченко, Елена Буб- 
нева, Галина Тигоней, Сергей 
Сачок, Артем Рудой, Михаил 
Колкер — запомните их име
на...

В новом году красноярцы 
познакомились еще с одной 
премьерой театра — спектак
лем «Восемь любящих жен

щин», поставленным заслу
женным деятелем искусств, 
лауреатом Государственной 
премии БССР С. С. Казими- 
ровским по одноименной пье
се Робера Тома. Как вы уже 
поняли из названия, персона
жи этого спектакля — женщи
ны, единственный мужчина, во
круг которого выстраивается 
все сценическое действие, так 
и не появляется^на сцене. Не
винный на первый взгляд ро
зыгрыш его младшей дочери 
с фантастической ловкостью 
разрушает весь призрачный и

лживый мир домочадцев. Ко
медия обернется фарсом. Не
зыблемое благополучие семьи 
окажется ложным. Таков ко
нечный итог так беззаботно на
чавшейся пьесы.

Новый спектакль театра им. 
Пушкина, который репетирует 
сейчас Г. С. Оганесян, вернет 
нас к событиям Великой Оте
чественной войны. «Отпуск по 
ранению»—это страшная, бес
пощадная исповедь, но герой 
ее не бывалый вояка, а чело
век, только начинающий жить, 
еще не успевший окончатель

но сложиться. Брошенный в 
военный ад, он переживает по
трясение, шок. Получив по ра
нению отпуск, он приезжает в 
родную Москву, встречает 
своих школьных друзей и по
друг, но принять этот тыловой 
уклад он не может: так пере
вернула его война. Не движе
ния войск, а движения челове
ческой души становятся цент
ром этого спектакля. Премье
ру «Отпуск по ранению»
В. Кондратьева красноярцы 
увидят в феврале.

А. САДОВСКАЯ, 
зав. литературной частью 
театра им. Пушкина, театро
вед.
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СП АРТАКИ АДА «Д Р У Ж Б А »
На базе Красноярского политехнического института вузы 

Урала и Сибири проводят свою предъюбилейную XIX 
спартакиаду преподавателей. В связи с исключением спар
такиады «Дружба» из спорткалендаря Россовета ДСО «Буре
вестник» участие команд от большинства политехнических и 
родственных институтов при создавшихся трудностях под
тверждает неослабевающее желание сотрудников вузов от
стоять спартакиаду. Все эти годы она была мощным стиму
лом активизации спорта среди ученых крупнейших вузов 
Урало-Сибирского региона.

Сохранить традиции
СПАРТАКИАД А «Дружба» с 

момента ее основания 
прошла сложный путь. Впер
вые она проведена в 1965 году 
в Свердловске, объединив все 
политехнические и другие ин
ституты Урала (Уральский, Че
лябинский и Пермский поли
технические, а также Магнито
горский горно-металлургиче
ский и Кемеровский металлур
гический институты). В даль
нейшем география спартакиа
ды ширилась по всей Сибири: 
от Омска до Иркутстка. Много
летняя история спартакиады 
знаменовалась постоянным со
вершенствованием ее «Поло
жения» и углублением постав
ленных ранее задач. После 
опубликования нормативов 
ГТО к участию допускались 
только значкисты. С тех пор 
ведущим видом спорта приз
нано многоборье ГТО.

С 1981 года качественно но
вым этапом проведения спар
такиады является стимулирова
ние участия в ней ученых, пре
подавателей со степенями кан
дидатов и докторов наук. Цен
ную инициативу в этом вопро
се проявил Иркутский поли
технический институт.

Ежегодное проведение спар
такиады преподавателей ока
зывает положительное влияние 
на массовое развитие зимних и 
игровых видов спорта. Межву
зовским соревнованиям пред
шествуют внутривузовские, по
бедители которых включаются 
в сборные команды для вы
ступления на спартакиаде. По
стоянное участие в этих со
ревнованиях ученых и ветера
нов спорта оказывает большое 
влияние на студенческую мо
лодежь. Участники спартакиады 
личным примером пропаган
дируют важность регулярных 
занятий спортом для работни
ков умственного труда.

Одной из главных причин 
исключения спартакиады
«Дружба» из спорткалендаря 
ДСО «Буревестник» является

неприемлемость массовых со
ревнований, связанных с даль
ними поездками участников. 
Восстановление нашей спар
такиады в указанном спортка- 
лендаре маловероятно, если 
не будут сокращены тран
спортные расходы. Жизнь под
сказывает нам необходимость 
раздельного проведения спар
такиады по двум зонам: Ураль
ской и Сибирской, как реаль
ный путь снижения транспорт
ных расходов. В этом случае 
можно надеяться на поддержку 
со стороны Министерства выс
шего и среднего специального 
образования РСФСР, заинтере
сованного в обеспечении высо
кой производительности труда 
и творческого долголетия ра
ботников вузов.

При раздельном проведении 
спартакиады «Дружба» сохра
няется единая их нумерация и 
единое «Положение». Не иск
лючено проведение раз 
в пять лет объединен
ной спартакиады всего 
региона. Первенство в этом 
случае проводится по зонам, 
но в конце соревнований оп
ределяется институт-побе
дитель и дается общий анализ 
достижений Уральской и Си
бирской зон при равных усло
виях проведения соревнова
ний. В каждой зоне будет не 
менее 6—8 вузов. Для сравне
ния можно сослаться на спар
такиаду лесотехнических инсти
тутов, основанную в 1976 году 
по нашему принципу. В ней 
участвуют всего 5 вузов.

Каково бы ни было оконча
тельное решение в отношении 
нашей спартакиады, важно со
хранить ее традиции, прежде 
всего ту, благодаря которой 
преподаватели и сотрудники 
вузов приобщились к регуляр
ным занятиям физкультурой и 
спортом, стали их пропаганди
стами в студенческой среде.

Б. ТРУБА,
член межвузовского оргко
митета, ветеран спорта 
РСФСР.

Чемпионы многоборья
Зимнее многоборье ГТО 

включает 3 вида спорта: лыж
ные гонки, стрельбу и гимна
стику. Чемпионом среди муж
чин младшей возрастной 
группы стал С. Квашнин 
(КПИ ), набравший в сумме 
104 очка. В  следующей воз
растной группе победителем 
стал В. Кучеров (НЭТИ) — 
104 очка; в возрасте 40— 44 
лет — В. Салов (ИПИ) — 
113 очков; 45— 49 лет — 
Н. Кузебных (ТПИ) — 116
очков; 50— 54 года— Е. Куд
ряшов (Пермь) — 124 очка;

55 лет и старше — П. Капу
стин (НЭТИ) — 105 очков.

Среди ветеранов (60 лет и 
старше) в личном первенстве 
многоборья ГТО чемпионом 
стал А. Пусен (НЭТИ). Далее 
места распределились сле
дующим образом: В. Аксенов 
(ИПИ),- В. Рикконен (ТПИ), 
Б. Труба (УПИ), Н. Алексеев 
(ИПИ), Ф. Дорн (ЧПИ), 
3. Погорелов (КПИ).

Г. ГА БИ Т О ВА , 
главный секретарь спарта
киады.

АОВОЛЬНЫ И ГОСТИ, И ХОЗЯЕВА
Реализуя программу «Пре

вратим Сибирь в край высо
кой культуры», наш институт 
выступил с инициативой: про
вести в 1983 году традицион
ную спартакиаду преподава
телей и сотрудников вузов 
Урала и Сибири в Красно
ярске.

Авторитет спартакиады 
«Дружба» довольно высок. 
Достаточно сказать, что к нам 
в гости прибыли команды 12 
технических вузов, большин
ство из них — в полном со
ставе и выступает во всех 
видах программы соревнова
ний. Среди более чем 400 
участников спартакиады 3 
проректора, 1 секретарь 
парткома, 1 председатель 
профкома, 11 деканов фа
культетов, 18 заведующих

кафедрами, 3 доктора наук, 
профессора.

3 февраля в борьбу за при
зовые места вступили волей
болисты, бадминтонисты, тен
нисисты. 4 февраля состоя
лись лыжные гонки — одно 
из самых массовых и пред
ставительных соревнований. 
Чудесная лыжная база инсти
тута, высокий уровень орга
низации, безупречно подго
товленная трасса — все это 
создало хорошее настроение, 
помогло участникам добиться 
высоких результатов.

Можно с уверенностью ска
зать, что девиз спартакиады 
«Дружба» еще более укре
пился в сознании всех участ
ников. Мы, как хозяева, мо
жем быть довольны: наши
хлопоты были не напрасны.

Многие старейшие участ
ники спартакиады установи
ли; в Красноярске' личные ре
корды. Как лыжнику и уча
стнику предыдущих спарта
киад мне близки и понятны 
их чувства. Дело в том, что 
с каждой спартакиадой ста
рейшие становятся ими и в 
прямом смысле, вот почему 
такие рекорды всегда прият
ны.

Спартакиада берет разбег. 
Вслед за лыжниками в борь
бу вступают конькобежцы. 
Их ждут свои рекорды. Так 
пусть не гаснет благородный 
девиз спартакиады. Пусть на
ряду с чемпионами выигрыва
ет дружба!

С. АРХИ П О В, 
главный судья соревнова
ний, проректор по учебной 
работе.

МЯЧ НАД СЕТКОЙ
В спартакиаде «Дружба» 

приняло участие 12 женских 
команд, которые разбиты на 2 
подгруппы.

В первую подгруппу вошли 
команды политехнических ин
ститутов Красноярска, Челябин
ска, Омска, Магнитогорска, 
Ижевска, Кургана. Во вторую 
подгруппу вошли команды Ир
кутска, Томска, Перми, Барнау
ла, Новосибирска, Тюмени.

После трех дней соревнова
ний определились лидеры 
подгрупп: в первой — коман
ды Иркутска и Перми, во вто
рой — Челябинска и Красно
ярска. Этим четырем командам 
предстоит разыграть призовые 
места по круговой системе.

Наша команда впервые до
билась такого успеха. Немалый 
вклад в него внесли нестарею
щие ветераны доцент кафедры 
высшей математики Н. И. Ко
новалова, ассистент кафедры

прикладной математики Л. В. 
Синицина, доцент кафедры фи
зического воспитания и спорта 
О. Н. Московченко.

Мужских команд в спарта
киаде участвовало также 12, и 
разбиты они на 2 подгруппы.

В первой подгруппе играли 
представители Перми, Иркут
ска, Барнаула, Челябинска, 
Ижевска и Кургана, а во вто
рой подгруппе — Омска, Том
ска, Магнитогорска, Краснояр
ска и Новосибирска.

Здесь также выявились ли
деры: в первой подгруппе
команды Омска и Томска, а во 
второй — Челябинска и Курга
на.

К сожалению, хозяева спар
такиады неудачно приняли 
старт, проиграв командам Ом
ска и Томска.

Е. САМОСЕНКО, 
председатель спортклуба 
«Политехник».

Фото Г. Вострикова.

МАСТЕРА 
РАКЕТКИ

В  соревнованиях по на
стольному теннису в зачет 
X IX  спартакиады «Дружба» I 
место заняла команда Перм
ского политехнического, I I  ме
сто — Курганского машино

строительного и I I I  место— 
Томского политехнического 
институтов.

В  личном зачете победите
лями стали: С. Дорошенко
(Красноярск), М. Юдина

(Пермь), В. Картин (Томск), 
Г. Голубева (Магнитогорск),
В. Сенокосов (Томск).

Т. Ш У БИ Н А , 
судья республиканской ка
тегории.

ПОБЕДИТЕЛИ 
ЛЫЖНЫХ ГОНОК

4 февраля был поднят флаг 
соревнований по лыжным гон
кам. Женщины стартовали на 
три километра по возрастным 
группам (61 человек). Среди 
самых молодых (до 29 лет) 
лента чемпиона досталась Ни
не Чеботаревой, ее время — 
12 мин. 19 сек. (Омский поли
технический институт). А лыж
ница пермской команды 
Тамара Лалетина, пред
ставляя вторую возрастную 
группу (до 35 лет), составила 
молодежи достойную конку
ренцию, показав время 11 мин. 
08 сек.

В возрасте 40—44 лет выиг
рала Валентина Красавина — 
14 мин. 13 сек. (Томск).

В ■ группе до 50 лет чемпи
онкой стала Нина Прушинская 
с результатом 13 мин. 37 сек. 
(Томск). Доцент кафедры тео
ретической механики нашего 
института Диана Маркеловна 
Мехонцева стала чемпионкой 
в старшей возрастной группе, 
проиграв всего одну секунду 
Валентине Красавиной, хотя 
разница в их возрасте состав
ляет 10 лет.

85 мужчин приняли участие 
в лыжных гонках. Преподава
тель кафедры физвоспитания 
нашего института, биатлонист, 
мастер спорта СССР Сергей 
Квашнин показал лучшее вре
мя на дистанции 10 км — 29 
мин. 25 сек. в младшей груп
пе.

Во всех последующих воз
растных группах чемпионами 
стали пермяки: Владимир Мо- 
чалов (10 км) — 30 мин. 57 
сек.; на дистанции 5 км: Ва
лерий Лалетин — 15 мин. 33 
сек., Юрий Зубко — 16 мин.
22 сек., Ефим Кудряшов — 
16 мин. 27 сек. Среди ветера
нов выиграл ст. преподава
тель кафедры физвоспитания 
нашего института, мастер спор
та СССР Н. Д. Шепеленко — 
18 мин. 28 сек.

Интересно распределились 
очки в командных зачетах в 
порядке занятых мест: ППИ — 
45 очков, НЭТИ —  46, ЧПИ — 
49, ИПИ — 60, ТПИ, ОПИ, Кур- 
МИ — 61, КПИ —  63 очка.

Ю . ДЕРГАЧЕВ,
главный судья соревнований
по лыжным гонкам.

Страницу подготовила на
чальник РИ О  Г. С. ХО Х 
ЛО ВА.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Кнренского,26, корпус «Г», кабинет 303, телефоны: 25-75-65 и 25-77-34. I К А П УГТИ Н *
Типография издательства «Красноярский рабочий», Тираж 2000, Заказ № 158. АЛ03059 I


